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AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICION DE CUENTAS 
SEGUNDO SEMESTRE 2022 

ACTA 

FECHA: 	 Ibagué, 12 de diciembre de 2022 

HORA: 	 6:30 p.m. 9:30 p.m. 

LUGAR: 	 Pista de BMX — Parque Deportivo 

ASISTENTES: 

AUSENTES: 

GENERO TOTAL 
MASCULINO 611 
FEMENINO 1060 
LGTBI O 
ND 30 
TOTAL 1.701 

N/A 

INVITADOS: 	Concejo de Ibagué 
Alcaldía Municipal 
Asamblea departamental 
Comandantes de las fuerzas armadas 
Consejo Territorial de Planeación de Ibagué 
Líderes Religiosos 
Mesa municipal de participación de víctimas 
Comunidad en General 

ORDEN DEL DIA 

1. Feria de transparencia — recorrido 
2. Interpretación musical Son de Navidad 
3. Arribo del alcalde y la primera gestora al sitio 
4. Inicio de la transmisión en Facebook live 
5. Llegada del alcalde al escenario 
6. Informe del Presidente del Consejo Territorial de planeación 
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7. Lectura documento de exaltación al Señor Alcalde 
8. Lectura de protocolos de audiencia 
9. Interpretación musical ISKAY — Conservatorio del Tolima 
10.Actos protocolarios 
11. Intervención Gerente INFIBAGUE - Felipe Larrota García 
12. Intervención Gerente IBAL - Erika palma 
13. Intervención gerente Ibagué Limpia Sebastián Perdomo 
14.Video Escenarios Deportivos, demostración Pista BMX y Panóptico. 
15. Competencia en vivo de BMX 
16.Video de la Primera Gestora — Leidy Galeano 
17.Video de la Secretaría de Salud 
18.Video de la Secretaría de Educación 
19.Video de la Secretaría de Gobierno 
20. Intervención del alcalde Andrés Fabian Hurtado 
21. Distinción Medalla Orden Ciudad de Ibagué 
22. Exaltación al Honorable Concejo Municipal de Ibagué 
23. Rueda de prensa 
24. Preguntas y respuestas 
25. Cierre 

DESARROLLO 

1. Feria de transparencia — recorrido 

Siendo las 5 p.m. se da apertura a la feria de transparencia, allí se ubican los stands 
de las distintas dependencias adscritas a la Alcaldía de Ibagué dispuestos a atender 
las dudas de los asistentes, la comunidad inicia su ingreso y procede al recorrido 
por la feria conociendo de primera mano la oferta institucional de la alcaldía de 
Ibagué, este espacio se encuentra ambientado por música y diferentes dinámicas, 
posteriormente en el escenario principal se muestran los videos institucionales 
donde se muestra como está evolucionando la ciudad de Ibagué y el presentador 
toma la palabra y da un saludo a todos los asistentes. 

2. Interpretación musical Son de Navidad 
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Trio musical con 10 años de experiencia, con participación en los eventos 
corporativos e institucionales más importantes de la ciudad de Ibagué. Su repertorio 
está basado fundamentalmente en los villancicos tradicionales con versiones que 
invitan a la alegría, el despertar del espíritu navideño y la motivación del compartir 
en familia y con amigos. Son de Navidad es un Producto respaldado por Son de 
Pueblo e Industria Cultural IMAWAN S.A.S. 

3. Arribo del alcalde y la primera gestora al sitio 

Siendo las 5:30 p.m. llega el señor alcalde Andrés Fabian Hurtado y la primera 
gestora Leidy Galeano a la Pista de BMX — Parque Deportivo e inicia el recorrido 
por la feria de transparencia acompañado de su equipo de trabajo, amigos y 
representantes de la comunidad en general. 

4. Inicio de la transmisión en Facebook Live 

Siendo las 6.20 p.m. se da inicio por parte de los presentadores a la trasmisión de 
Facebook Live de la Alcaldía de Ibagué y el perfil del alcalde Andrés Hurtado, así 
mismo se activan los diferentes puntos digitales que se encuentran en el sitio del 
evento. 

5. Llegada del alcalde al escenario 

Siendo las 6:30 p.m. el señor alcalde llega al escenario principal en compañía de la 
primera gestora y su equipo de trabajo, saludando a todos los lideres y amigos 
asistentes al evento. 

6. Informe del Presidente del Consejo Territorial de planeación 

El señor Héctor López inicia su discurso extendiendo un saludo especial al Alcalde 
y la primera gestora, posteriormente describe brevemente la función de los consejos 
territoriales de planeación y su ejercicio de veeduría al plan de desarrollo del 
gobierno actual, haciendo especial énfasis en el apoyo logístico recibido por parte 
de la administración municipal como son: dotación de oficina del CTP Ibagué, 
asistencia al encuentro regional de planeación participativa en la localidad de Rivera 
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- Huila, asistencia al 4 encuentro nacional de planeación participativa en la ciudad 
de Bogotá, asistencia al vigésimo quinto Congreso Nacional de Planeación en la 
ciudad de Arauca, publicación del boletín del CTP Ibagué, comunicaciones a través 
de entrevista radiales y así mismo presentan los avances de las metas del plan de 
desarrollo 2020-2023, finalmente agradece a su equipo de trabajo. 

7. Lectura documento de exaltación al Señor Alcalde 

La Federación Nacional de Ediles de Colombia - FENAEDILCO en reconocimiento 
exaltando su labor y desempeño al aprobar la iniciativa por la cual se autoriza el 
reconocimiento de honorarios a los miembros de las juntas administradoras locales 
del país y se dictan otras disposiciones en el marco de la Ley 2086 de 2021 al señor 
Andrés Fabián Hurtado Barrera, Alcalde del municipio de Ibagué. 

8. Lectura de protocolos de audiencia 

Protocolo de bioseguridad y salidas de emergencia, para atender las 
recomendaciones de los organismo de socorro. Adicional lectura del protocolo por 
medio del cual se modifican los artículos 2 y 3 del acuerdo 018 del 14 de agosto de 
2006 que establece que el informe de rendición publica de cuentas se realizará por 
medio de audiencia pública con la cual se garantiza el ejercicio de control social, 
esta se efectuará como mínimo 2 veces al año, el primer informe se desarrollará 
entre los meses de junio y julio presentando la información semestral y el segundo 
entre los meses de diciembre y enero consolidando la información anual. 

9. Interpretación musical ISKAY — Conservatorio del Tolima 

Los presentadores toman la palabra y dan paso a la intervención musical a cargo 
de la agrupación musical. La agrupación musical ISKAY se encuentra conformada 
entre estudiantes y egresados de la institución universitaria Conservatorio del 
Tolima, con trayectoria musical en diferentes eventos culturales y festivales, cuenta 
con un amplio repertorio que abarca desde géneros latinoamericano, académico y 
folclor nacional, rescatando así la esencia e identidad por nuestra música en 
especial la música tradicional andina colombiana. 
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10.Actos protocolarios 

Se da paso a los actos protocolarios, los cuales se desarrollan en el siguiente orden: 

- Himno Nacional. 
- Bunde Tolimense. 
- Himno de Ibagué. 

11.Intervención Gerente INFIBAGUE - Felípe Larrota García 

Saluda a todos los presentes y agradece su asistencia así como al Alcalde y a la 
primera gestora, continua con su presentación dando informe de los avances 
realizados como son la iluminación de más de 15 puntos, casi 4.500 figuras que 
adornan ciudad de Ibagué, por segundo año consecutivo el alumbrado navideño se 
fabricó al 100 porciento por manos ibaguereñas, mano de obra local que se 
formaron como artistas. Agradece al equipo de INFIBAGUE y la Alcaldía Municipal 
por el apoyo. Adicional agregó que el alumbrado navideño era alquilado por 
empresas de otras empresas ahora se utiliza mano de obra local generando empleo. 
El alumbrado se elaboró con figuras en 3 dimensión. Ibagué se proyecta como 
ciudad destino turístico que está llena de agendas culturales con una excelente 
alumbrado navideño. Ibagué evoluciono no solo en alumbrado navideño sino 
también en alumbrado público donde se han iniciado procesos de modernización 
tanto en la zona urbana como rural. 

Con una inversión de 45 mil millones de pesos inició el proceso de modernización 
del 100% de alumbrado público con tecnología LED la cual es más limpia con el 
ambiente. Así mismo en la zona rural por ejemplo 4.5 km de Chucuní fueron 
modernizados para desarrollar el turismo, San Bernardo en total 10,5 km 
modernizados, hace 2 meses se entregó 1.5 km de la primera fase del alumbrado 
del Totumo. 

Finalmente el Alcalde a través de la Secretaria de Cultura logró sacar de la lista de 
elefantes blancos al complejo cultural Panóptico abriendo las puertas al público y 
contando con la asistencia de más de 15.000 personas, actualmente está totalmente 
dotado en el primer piso el cual cuenta la historia del Tolima, en el segundo piso se 
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tienen 27 salas insonorizadas para que los estudiantes de la escuela de formación 
artística y cultural se formen con escenarios de calidad y 83 instrumentos para estas 
27 salas. Además se ha utilizado como escenario para importantes eventos como 
el Café Festival y el primer Festival de Mariachis realizado en Colombia. 

12. Intervención Gerente IBAL - Erika Palma 

Han pasado 27 años donde muchos ibaguereños seguimos a la espera del 
suministro de agua potable y una vida digna pero desafortunadamente las vías 
están deterioradas y los cierres de vías, así como los paros por la escases del 
suministro de agua potable como por ejemplo en la comuna 9 en el barrio Arboleda 
Campestre y la comuna 7 en los barrio de Montecarlo, San Lucas, Santa Ana, San 
Sebastián, donde nos pusimos del lado de ellos pero también el compromiso 
absoluto del Alcalde de buscar soluciones porque la problemática real es el 
acueducto complementario el cual se recibió desfinanciado en más de 98 mil 
millones de pesos, un proyecto que está compuesto por 5 fases y que en 27 años 
se ha avanzado en solo dos fases, recibimos un proyecto intermitente, discontinuo 
por retazos y no funcional, sin embargo, el propósito del Alcalde era avanzar y 
trabajar las 24 horas para buscar esa solución y se adjudicó hace unos meses por 
valor de 24 mil millones de pesos, es un proyecto que en la fase 1 y 2 esta 
compuesto por 13 viaductos o estructuras de las cuales en 27 años tan solo habían 
ejecutado 6 de ellas y en lo que llevamos de gobierno ya hemos ejecutado 4 
estructuras incluido el viaducto más largo del proyecto que es el del Combeima. 

Actualmente se ha construido más 7.000 metros lineales de tubería y un tanque de 
almacenamiento que se encuentra en el sector sur de Miramar con una capacidad 
de 2.500 metros cúbicos y continuamos con la articulación para que todos 
pongamos un granito de arena con los privados, constructores y Camacol a través 
de mesas de trabajo para socializar la búsqueda de las inversiones privadas para el 
tanque sur de almacenamiento en la zona de expansión que requiere de 10.000 
metros cúbicos de forma que se le garantice el suministro de agua potable a más 
de 200.000 habitantes que están en la comuna 6, 8 y 9. 
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Hemos mejorado las plantas de tratamiento de agua potable las cuales por más de 
20 años no se les hacía mantenimiento y hoy les estamos entregando agua acta 
para el consumo humano a todos los ibaguereños. 

Tenemos una deuda histórica por más de 50 años con las comuna 12 y 13 por que 
más de 60.000 habitantes no han tomado agua potable y eso afecta su salud y el 
gobierno está trabajando incansablemente para entregarles ese proyecto y hace 
unos días sacamos a licitar y esta colgado en la página de contratación por valor de 
27 mil millones para la planta de tratamiento de agua potable, un tanque de 
almacenamiento y las interconexiones para cada uno de esos acueductos 
comunitarios que componen esas comunas como los acueductos de la Isla, Jazmín, 
Miraflores, Ricaurte entre otros. 

No nos detenemos con las inversiones sociales buscando soluciones a cada una de 
las problemáticas como la planta de Chembe en la comuna 7 en el sector del Salado 
para rehabilitar redes que por más de 20 años no estaban funcionales para 
entregarles una planta en óptimas condiciones. Así también en la comuna 9 en el 
sector de la Arboleda Campestre que con ayuda de la constructora Bolívar 
colaboraron para solucionar el problema de más de 25 mil familias que actualmente 
están consumiente agua potable y tienen continuidad las 24 horas del día. También 
en sector de Samoa y Calucaima dándole solución con un tanque de 
almacenamiento para poderles garantizar la prestación del servicio las 24 horas. 

Por otro lado, hemos trabajado incansablemente de la mano con la Secretaria de 
Infraestructura en el saneamiento básico de la ciudad y la problemática de más de 
50 años con las redes de alcantarillado donde hemos invertido a la fecha más de 
18.000 millones de pesos y más de 35.000 metros lineales que hemos instalado de 
tubería en relación a la reposición, optimización y mejoramiento de todo el sistema 
de alcantarillado. Tenemos hoy más de 115 vías que se están interviniendo. I 

Ibagué evolucionó con las plantas de tratamiento, además con la solución de corto 
plazo de la planta de Chembe y la Arboleda Campestre con la sectorización 
hidráulica para mejorar la continuidad en la prestación del servicio y con todas las 
intervenciones de acueducto y alcantarillado. 
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13. Intervención gerente Ibagué Limpia Sebastián Perdomo 

En los corrido de 3 años se han entregado más de 23 parques en todas las 13 
comunas y están pensados para toda la familia porque son Parques Vibra. Hace 
poco se entregó el parque Rincón de las Américas donde se instalaron mesas de 
pimpón y ajedrez y huellas infantiles. También se entregó el parque de las Jirafas 
de la Ciudadela Simón Bolívar, el parque Ceiba norte en el barrio Ceiba Norte, y el 
parque infantil Itsor en el barrio Jordán 2 etapa. Así mismo, los parques proyectados 
son: parque Cerro Pan de Azúcar en el barrio 20 de Julio para convertirlo en el 
primer mirador urbano y el Dog Park en la Urbanización Macadamia, mega obra con 
las canchas las Américas en el barrio las Américas. Adicional intervención completa 
del parque Comfenalco un parque infantil el más grande de la ciudad, parque 
Galarza transformándolo en un parque digno para convertirlo en el parque de los 
Jardines, parque la Música en el barrio Baltazar para convertirlo en el primer parque 
musical de todo Colombia. 

También la intervención de la calle 103 con la siembra de más 40 mil plantas y se 
ha realizado mas 10 metros lineales de mantenimiento de separadores viales con 
material vegetal en las zonas verdes los cuales se protegieron en mas del 95% en 
las fiestas del festival folclórico colombiano. 

Le damos un reconocimiento a los soldados azules como llamamos a los operarios 
de parques y zonas verdes por su compromiso y por su arduo trabajo bajo el sol y 
la lluvia. 

Por otro lado, se restauró la fuente de la calle 44 donde se encuentra el monumento 
a la paz y de esta manera seguimos interviniendo a Ibagué y restauramos también 
las olvidadas fuentes de la plaza de bolívar las cuales volvieron a la vida con chorros 
de más de 4 metros de altura. 

Estamos sintonizados con la política de acciones integrales del Alcalde y es por ello 
que mientras la Secretaría de Infraestructura realizaba la pavimentación de la 
avenida Mirolindo, Ibagué Limpia se sumaba sembrando más de 100 mil plantas 
que embellezcan esta vía tan importante de Ibagué. 
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Realizaremos la intervención de la avenida Pedro Tafur desde la glorieta de 
Mirolindo hasta la glorieta del éxito. Adicionalmente instalamos en el parque 
deportivo en el complejo de raquetas una pelota gigante de más de 3 metros de 
altura. Y por último en la pista de BMX instalamos un monumento que elogia 
nuestras futuras glorias del deporte ibaguereño. Para finalizar les pido que en esta 
navidad le regalemos a Ibagué sentido de pertenencia, cultura ciudadana y amor 
por nuestra tierra y que no dejemos basura votada en la calles. 

14.Video Escenarios Deportivos, demostración Pista BMX y Panóptico 

15.Competencia en vivo de BMX 

Con 8 corredores en pista. Ganando el participante Sebastián Mana. 

16.Video de la Primera Gestora - Leidy Galeano 

A través de este video se puede evidenciar el compromiso con la primera infancia, 
las mujeres y las personas con discapacidad lo cual ha sido el pilar para trabajar en 
la construcción de la Ibagué que soñamos. Gracias a las estrategias "Sello de 
Primera", "Amar y Gestar" y "El Momento de Todas" se ha impactado de manera 
positiva en las vidas de cientos de ibaguereños de la mano de la Gestora Social. 

17.Video de la Secretaría de Salud 

En este video se muestra como la ciudad que evolucionó y se comprometió con la 
salud y la vida de sus ciudadanos. Donde no escatimaron recursos ni personal para 
convertir a esta Capital Musical pionera en trato humanizado, oportuno, de calidad 
y al alcance de todos. 

18.Video de la Secretaría de Educación 

En este video se plasma como se ha garantizado la educación inclusiva y de calidad, 
que les permita a todos nuestros niños seguir soñando con un mejor futuro. 
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19. Video de la Secretaría de Gobierno 

En este video se da a conocer como Ibagué evolucionó en materia de seguridad. 
Hoy no solo contamos con el talento humano de la fuerza pública, sino que se dotó 
de tecnología a las autoridades para que puedan ser más efectivas a la hora de 
combatir el delito. Ahora los uniformados tienen vehículos modernos para 
desplazarse, pero también la video vigilancia en tierra y desde el aire son una 
realidad. 

20. Intervención del alcalde Andrés Fabian Hurtado. 

Los presentadores toman la palabra y dan paso a la intervención del señor Alcalde 
Andrés Fabian Hurtado, el cual sube al escenario e inicia dando un saludo a todos 
los asistentes y a Dios por tenerlos a todos en tan importante evento. 

Ibagué era la ciudad de los 35 elefantes blancos, que nos causaban vergüenza y 
tristeza, obras como el Panóptico llevaban esperando 25 años, obras como el 
acueducto complementario más de 27 años esperando una solución, promesas 
incumplidas como la vía 103 más 30 años esperando también una inversión, los 
colegios de la ciudad de Ibagué donde estudian 80 mil de los 100 mil estudiantes 
cayéndose a pedazos, pero cuando inicie mi gobierno lo primero que hice fue orar 
con mucha fe a DIOS para poder cumplirle a todos los ibaguereños sus sueños y 
poder saldar la deuda histórica que teníamos por muchos años y que se había 
convertido en un fracaso y a eso nos tenían acostumbrados a fracasar y 
empezamos a trabajar con todo nuestro equipo y con los Concejales, empezamos 
hacer una gestión nacional una gestión también con el gobernador y hemos 
empezado a ver y a cumplir lo que prometimos a los ibaguereños. 

A los pocos días llegó la emergencia, la pandemia que nadie esperaba la cual dejo 
muchas pérdidas humanas y empezamos un trabajo muy grande con toda la 
ciudadanía con un plan de vacunación importante para salvar vidas y empezamos 
a vacunar una vez llego la solución y pudimos llegarle a más de 1.200.000 dosis 
aplicadas. 
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El desempleo azoto también nuestra ciudad pasamos de recibirla en un 20% al 40% 
en la pandemia y ese fue también un esfuerzo muy grande que hicimos de la mano 
de los empresarios y constructores y de la mano de todas las fuerzas vivas de 
nuestra ciudad para recuperar los empleos perdidos que fueron más de 70 mil, eso 
por supuesto impacto en la economía de nuestra ciudad y nos llegó también otro 
problema grave las manifestaciones nacionales que paralizaron el país y que 
impactaron en la economía de nuestra la ciudad y afectaron también como 
transitábamos y podíamos movernos libremente. 

A estas manifestaciones que también causaron dolor a los empresarios con el 
impacto en sus negocios, se le suma también una revocatoria que emprendieron 
nuestros opositores los que nos han perseguido durante todos estos 3 años pero 
que gracias a DIOS fue fallida esa revocatoria y no tuvo el final que ellos esperaban. 
Nos suspendieron del cargo también por unos días pero toda esa sucesión de 
problemas y elefantes blancos y ataques los sobrepasamos y nos dedicamos a 
trabajar en esa ola invernal de más de 1 año que casi cobra la vida de nuestros 
amigos del Baltazar, allá también estuvimos solucionando ese problema con 
nuestro equipo y hoy amigos contra todo pronóstico les hemos cumplido y con 
hechos les vamos a mostrar los resultados. 

Hemos logrado recuperar más de 200 mil metros cuadrados de malla vial urbana, 
logramos pavimentar varios tramos en los barrios y hoy estamos llegando a más 
de 115 cuadras en todas las 13 comunas de nuestra ciudad, también la calle 103 
después de 27 años de espera les cumplimos, así como la trasformación del 
suministro de agua potable con el inicio de las obras del acueducto complementario, 
una obra que va a garantizar la continuidad del servicio de agua potable para los 
próximos 30 años para que las comuna 13, 7 y 9 como en la Arboleda Campestre 
que sufrían por la intermitencia del servicio puedan por fin tomar agua potable. 

Estamos al lado de una gran obra como es la pista BMX, aquí se van a formar los 
mejores deportistas de BMX en esta pista saldrán los campeones del mundo, de los 
futuros juegos olímpicos y a su lado izquierdo tenemos las canchas de tenis y vamos 
por el tejodromo, las piscinas olímpicas y por el coliseo mayor y no nos van a detener 
en ese gran propósito que es que nuestros niños y jóvenes tengan la mejor 
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infraestructura deportiva para que estén felices. En el coliseo de combate ya hoy se 
forman los mejores talentos en ese deporte del boxeo y deportes de contacto. 

Modernizamos el coloso de la 37 nuestro estadio Manuel Murillo Toro el cual estaba 
en condiciones lamentables, hemos organizado más de 32 campeonatos 
internacionales y nacionales y nos volvimos ciudad destino de deporte, logramos el 
mundial que nos puso en la órbita nacional e internacional porque a eso hemos 
acostumbrado a los ibaguereños a cosas en grande, a entregar realidades, obras 
palpables que podemos disfrutar. 

Hoy vamos a empezar la transformación del Sistema Estratégico de Transporte 
Público y yo quiero enviarles un mensaje con respeto a los trasportadores de 
nuestra ciudad que hoy adelantaron un paro y conmigo no aplica las presiones, las 
vías de hecho, ellos no le hacen daño a Andrés Hurtado, con ellos hemos entablado 
una conversación porque esta ciudad se tiene que modernizar como ya lo logro 
Medellín, Armenia y Pereira para salir del atraso y quiero decirle a ese paro que se 
está adelantando un proceso para que en pocos meses una vez adjudicado, los 
ibaguereños con una única tarjeta electrónica se puedan subir a un bus y tomar 
varias rutas pagando un solo pasaje, es eso lo que les molesta y yo estoy en defensa 
es de los ciudadanos Uds. son los que me importan a mí, por supuesto que vamos 
a garantizar que les vaya bien. 

Tenemos que avanzar modernizando la flota con buses nuevos, modernos, 
cómodos con buen servicio y que no contamine el ambiente, tenemos que avanzar 
con estaciones pagando una única vez, hacia allá tiene que ir Ibagué, tenemos que 
salir del atraso y tenemos que avanzar hacia el futuro. 

Ibagué estaba en sodio con muchas partes a oscuras en sus parques, zonas verdes 
e incluso avenidas y nos pusimos también a la tarea que había que devolverle y 
construir una ciudad moderna con el alumbrado público y llegar a las veredas que 
son turísticas como Chucuni, Totumo y San Bernardo y allá hoy están gozando de 
un excelente alumbrado público y en el año 2023 lo modernizaremos 
completamente en toda la parte urbana incluido nuestro gran Cañón del Combeima 
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el cual quedara completamente iluminado para que sigamos potencializando el 
turismo en Ibagué. 

Le cambiamos la vida a más de 1.800 familias que no tenían 10 millones, 12 millones 
o 20 millones de pesos para hacer su cocina o alcoba o batería sanitaria con el 
programa de vivienda mejorada y hoy más de 1.800 familias están gozando de una 
vivienda mejorada y digna como nos lo propusimos desde el primer momento al 
llegar a la Alcaldía de Ibagué. 

Adecuamos salones comunales para que los lideres tengan escenarios para 
capacitación y para el campo se compró maquinaria para hacer mantenimiento de 
vías y viene otra inversión con más maquinaria y que es una inversión histórica que 
nunca se había realizado en nuestra ciudad como es la construcción de placa 
huellas en más de 100 veredas y les entregaremos los recursos para ejecutar 
esperamos más de 10 mil para que los campesinos transporten sus productos con 
dignidad. 

Estamos construyendo 20 Megacolegios, ya entregamos 10 en medio de todos los 
problemas que Uds. se dieron cuenta por los que hemos pasado y la sede del ltsor 
es una sede que quiero mucho porque es el único colegio de público de Colombia 
construido para niños sordos los cuales merecen también tener su buena 
infraestructura. Estamos modernizando más colegios como el Niño Jesús de Praga, 
el Celmira Huertas, el Fernando Villalobos, el Juan Lozano y Lozano, el Carlos 
Lleras Restrepo, Ciudad Luz, el Alfonso Palacio, el German Pardo, el Ambiental 
Combeima, el Francisco de Paula Santander y ya vienen los otros como el Jorge 
Eliecer Gaitán, Arboleda Campestre, San José, Sagrada Familia. 

Hemos entregado más de 5 millones de almuerzos todos los días a 37 mil 
estudiantes, también los comedores comunitarios donde alimentamos a más de 
6.500 abuelitos y niños que están por fuera del PAE, más de 88 comedores por toda 
la ciudad de Ibagué incluido el sector rural. Estamos también formando a nuestra 
mujeres en universidades privadas como la Cooperativa. 
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Quiero exaltara la policía nacional la cual llevo en el corazón y que nos cuidan y 
que dan la vida por nosotros. Hoy están acá 200 nuevos patrulleros, para quienes 
pido un aplauso, hombres y mujeres valientes que estarán en la calles cuidándonos 
que estarán persiguiendo a los delincuentes. Les damos la bienvenida y que Dios 
los proteja en su proyecto de vida para serviles a su patria y esperamos que se 
generen importantes resultado de la mano de una gran comandante que tenemos 
en Ibagué como es el Coronel Carlos Oviedo, mi gratitud por su trabajo son más de 
5 mil capturas, son más de 103 bandas desarticuladas con más de 20 mil armas 
incautadas, son más de 100 vehículos recuperados, son más de 200 motocicletas 
que hemos devuelto a su gente, hemos logrado la incautación de más de 10 
millones de dosis que no están envenenando a nuestros niños y jóvenes por lo tanto, 
toda nuestra gratitud a Ud. y a todo la fuerza pública de la policía metropolitana. 

Adelantamos las construcción del Megacapa una inversión de más de 5 mil millones 
de pesos que hoy realizamos para darle dignidad a los perritos que dejan en 
abandono en las calles o a los perritos o gatos que son maltratados, hoy ya 
construimos el centro de atención de protección animal una gran edificación que va 

a estar al servicio del pueblo ibaguereño. 

Recibimos las obras de la USI Picaleña en la comuna 9 sirviéndole a más de 70 mil 
habitantes, estamos atendiendo también en el hospital del sur la salud mental para 
que salvemos vidas cada día. Mas de 3.500 partos humanizados en el hospital San 
Francisco que lo hemos dotado con todo. Mejoramiento de los puestos de salud 
rural y las bibliotecas públicas. Creamos la primera guardería nocturna publica 
donde las mamitas que trabajan de noche puedan tener allí a sus niños bien 

cuidados para cerca de 7 mil niños. 

Más de 80 jóvenes de las comunas están vinculados a la Alcaldía de Ibagué sin 
palanca y para Uds. todo mi cariño y aprecio por ese gran trabajo que realizan en 
todas las comunas haciéndole la vida feliz a los ibaguereños y también sustentando 

sus propios gastos. 

embolearon 73 estímulos con emprendimiento desde la alcaldía yen alianza con 
el SENA para que la gente puede emprender su negocio y genere más empleo en 
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nuestra ciudad. Tenemos el 17% de desempleo por debajo de como la recibí en el 
20% y en la pandemia que llego al 40% toda nuestra gratitud a los empresarios de 
nuestra ciudad. Hemos dotado a nuestro agentes con más movilidad, hemos dotado 
también el cuerpo de bomberos con máquinas extintoras y todos los eventos que 
se han presentado por incendios han sido atendidos, esperamos seguir dotando a 
todas nuestras instituciones para que cada día tengamos una mejor capacidad de 

reacción y de respuesta. 

Hoy se han sembrado 400 mil árboles y seguimos trabajando para tener una ciudad 
más verde, mas bonita, más fresca más agradable; somos ciudad inteligente, la 
segunda ciudad inteligente después de Medellín con más de 280 zonas vibra de 
internet gratuito en toda la ciudad en las comunas y corregimientos más aislados 

prestando el servicio de internet. 

Hemos mejorado más de 20 parques y viene una inversión para 23 parques por 
toda la ciudad de Ibagué como son el parque Galarza y el Cerro Pan de Azúcar los 
cuales dan temor pero vamos a garantizar el poder recuperarlos y que las familias 
podamos visitarlos. Hemos puesto bonitas las piletas, los jardines urbanos, el 
Panóptico que fue una cárcel por más de 100 años, nos le pusimos la camiseta y 
logramos los recursos para modernizarlo y hoy lo disfrutan todos nuestros artistas y 
músicos y turistas y es un gran orgullo tenerlo con una inversión de 1.068 millones 
de dotación y 4.500 millones en obra el cual están disfrutando artista, músicos y 

turistas. 

Somo Ciudad Creativa de la Música por la UNESCO y Capital Americana de la 
Cultura, mas de 2 mil artistas locales y naciones se han presentado con los eventos 
culturales y más de 200 mil turistas. A cada sector le hemos llegado, se realizó el 
mejor festival folclórico de la historia, alrededor de 1 millón de personas visitaron la 
ciudad de Ibagué con los hoteles al 100% y nos posicionamos a nivel nacional e 
internacional porque nos visitaron y acompañaron más de 4 países con lo mejor de 

sus talentos. 

El Alumbrado Navideño una obra con las mano de ibaguereños, con mujeres de 
las comunas y soldadores de los barrios, logrando lo que se puede ver hoy en el 
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Parque Deportivo, en la Plaza de Bolívar, en el Parque Murillo Toro y en el nuevo 

Parque de la Música, en el Parque Centenario. 

Vamos a emprender la piscinas de olas cerca de la pista de atletismo para venir con 
nuestras familias, este parque vibra porque logramos transfórmalo. Viene la 
construcción de 11 polideportivos cubiertos en todas las comunas y esperamos 
llegar a algunos corregimientos y por último la concha acústica la meca del folclor 
y los Concejales nos han ayudado con los recursos para devolvérsela a los 
ibaguereños, vamos a invertir 12 mil millones de pesos en su modernización 

Mi mensaje final es q debemos dejar el odio, la indiferencia y en esta época de 
recogimiento y reflexión de amar y compartir yo conocí a Andrés un joven con 
síndrome de down, un joven que es el más piloso y fui a visitarlo donde él estudia y 
juntos con sus amigos me recibieron con una cara alegre y amable y me hizo todo 
el recorrido por donde estudian y yo le dije que los quiero en la Alcaldía de Ibagué 
trabajando con nosotros y eso es amar la gente y hoy les doy las gracias porque 
están en la Alcaldía y mi compromiso con ustedes es que queden nombrados en la 

Alcaldía de Ibagué. 

Nos queda un año los voy a extrañar mucho, mi DIOS me puso a gobernar a esta 
ciudad me trajo de Lérida y gracias por permitirme ser su alcalde es un honor 
servirles y espero que el año entrante sigamos diciendo que lo que dijimos lo 

cumplimos, feliz navidad y próspero año 2023. 

21.Distinción Medalla Orden Ciudad de Ibagué 

Queremos hacer una distinción a través del señor alcalde decreto 09 del 12 de 
diciembre de 2022 por medio del cual se hace una exaltación y se otorga la medalla 
orden ciudad de Ibagué al coronel Carlos German Oviedo Lamprea Comandante de 
la Policía Metropolitana de Ibagué. (El presentador hace lectura del Decreto). 
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22.Exaltación al Honorable Concejo Municipal de Ibagué. 

A través del Decreto 1000-0940 del 12 de diciembre de 2022 por medio del cual se 
le hace una exaltación al Honorable Concejo Municipal de Ibagué. (El presentador 

hace lectura del Decreto). 

23. Rueda de prensa. 

Se invita al escenario a todos los Secretarios de la administración municipal y a los 
Gerentes de los entes descentralizados para responder las preguntas del público. 

24.Preguntas y respuestas. 

Se abre una ronde de preguntas y respuestas, de las cuales se seleccionan 4 para 
responder de manera inmediata, las demás serán respondidas a través del correo 

electrónico. 

- ¿Cuántas zonas wifi y arboles solares hay en Ibagué? 

Responde la Secretaría de las Tic — Claudia Rengifo, la cual hace mención que 
contamos con 280 zonas de internet gratuito en la ciudad de Ibagué de las cuales 
106 pertenecen al sector rural y son zonas de internet de 20 megas de uso uno a 

uno esto quiere decir que son totalmente simétricas de 80 metros a la redonda de 

conectividad. En cuanto a arboles solares recordarles que somos la segunda ciudad 
inteligente de Colombia en este modelo de ciudades y territorios inteligentes, 
contamos con 4 arboles solares 2 de estos en el sector urbano como el Skate Park 
y el parque del barrio Kennedy y 2 de ellos en el sector rural uno en el parque de 

Villa Restrepo y otro en el sector de Juntas. 

- ¿Cómo va la construcción de los colegios en Ibagué? 

Responde Juan Manuel Rodríguez, Secretaria de Educación: En este momento no 
encontramos con tema de ejecución de obras de 10 Instituciones Educativas en el 
marco del convenio Fie, y en ese contexto tenemos proyectada la entrega de 2 
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Instituciones Educativas al finaliza este año. Se espera entregar la Institucion 
Educativa San Jose y la Institución Educativa La Sagrada Familia, para el primer 
trimestre del año 2023 se espera la entrega de la Institución Educativa Normal 
Superior, la Institución Educativa Santa Teresa de Jesus y la Institución Educativa 
Darío Echandía. Para el primer semestre del año 2023 la entrega de la Institución 
Educativa Antonio Reyes Umaña, la Institución Educativa Alberto Santofimio 
Caicedo, la Institución Educativa Diego Fallan y la Institución Educativa Jose 
Joaquín Flórez en la Arboleda Campestre y para finalizar el año se pueda realizar 
la entrega de la Institución Educativa Técnica Joaquín Paris y la Institución 

Educativa Jorge Eliecer Gaitán. 

- ¿Qué pasa con la vivienda campestre y plusvalía en Ibagué? 

Responde secretario de Planeación Leandro Vera: Frente al tema decirles que 
gracias al Honorable Consejo de Ibagué se logró habilitar la determinación de los 
usos del suelo, habilitar en el suelo rural más de 1.400 Ha para el desarrollo de 
vivienda campestre y el proyecto de plusvalía inicialmente ha permitido el desarrollo 
de la fase del acueducto complementario que va desde el tanque del sur hasta el 

tanque de la fiscalía. 

- ¿Para fin de año que eventos culturales se tiene? 

Responde Secretaria de Cultura Diana Londoño: Tenemos una agenda cultural muy 
fuerte para diciembre, el 16 al 23 vamos a estar en todas las comunas y en la zona 
rural con una oferta cultural muy importante con los secretarios y directores llevando 
regalos, alegría y esperanza a los niños. El 17 de diciembre el gran concierto en el 
Parque Murillo Toro invitados nacionales como Matecaña, Los Corraleros de 
Majagual y muchos más artistas, el 24 de diciembre tendremo9s. la  fiesta de los 

hogares colombianos con Jorge Varón Televisión y artistas locales y nacionales. 
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25. Cierre. 

Los presentadores retoman y agradecen a todos los asistentes por su participación, 
siendo las 9.30 pm del día 12 de diciembre de 2022 y le dan la bienvenida a la 

agrupación musical Retrorumba. 
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